
Florianopolis. 04 de dezembro de 2024.

Carta Aberta aos Deputados e Deputadas Estaduais de Santa Catarina.

Os servidores estaduais da saude vem sofrendo severos ataques aos seus direitos 
historicamente conquistados.

Cabe lembrar a Vossas Excelencias que ha pouco tempo, passamos por uma pandemia, 
na qual a categoria expos suas vidas e a vida de seus familiares em risco, estando na 
linha de frente; muitos amigos e amigas da saude perderam suas vidas. Na oportunidade 
as pessoas iam as janelas aplaudir e incentivar para que continuassemos a salvar vidas.

Come^ando com os ataques na reforma da previdencia, que nao considerou as 
especificidades de cada categoria e condenou a saude publica a, em muitos casos, 

trabalhar ate sua morte.

Nossos inativos foram atingidos com o confisco de 14%, o que fez com que muitos 
sucumbissem sem condi^oes de manter o basico para a manuten^ao de sua qualidade de 

vida.

Contudo, insta salientar que essa interpreta?ao rasa da lei, nao leva em consideravao 
alguns pontos: primeiro que existe lei especifica que define a incorpora^ao das medias 
das Horas Plantoes na aposentadoria, como se pode detrair do entendimento do Art. art.

Sindicato dos Trabalhadores em Estabelecimentos de Saude 
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Mas, o pior ainda estava por vir, o corpo tecnico do Tribunal de Contas do Estado de 
Santa Catarina, exarou decisao para que o IPREV nao mais conceda a incorporavao das 
verbas referentes as medias dos ultimos 36 meses da Hora Plantao na aposentadoria, 
considerando que as verbas transitorias nao devem ser consideradas na aposentadoria, 
gramas a reforma previdenciaria de 2019.
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Passada a pandemia o reconhecimento pelos guerreiros e guerreiras da saude nao veio, 
ao contrario, essa categoria passou a ser alvo dos mais perversos ataques.



19, §6°, da LC 323/06, que estabelece o Plano de Carreira e Vencimentos da Secretaria 
de Estado da Saude; segundo que todos os valores recebidos a titulo de HP tem os 
respectivos descontos previdenciarios, o que podera gerar apoes de cobrancpa que 
poderao levar a previdencia estadual a derrocada fmanceira.

Cabe ainda mencionar, que as Horas Plantdes, na vivencia dos hospitals sao 
compulsorias, sendo parte integral do salario dos servidores da saude; heje 
correspondendo de 50% a 70% de sua remuneraQao mensal. Esses valores sao levados 
em considera^ao quando o servidor faz seus emprestimos consignados, financiamentos 
e demais transa^oes, o que comprova o carater de perenidade dessa verba.

Assim questiona-se: Como os servidores vao honrar seus compromissos assumidos, 
com a retirada das medias da Hora Plantao das aposentadorias?

Por fim, insta trazer a baila que a categoria da saude, devido as caracteristicas da 
atividade exercida, sao comumente afetados com agravamento de sua propria saude, 
sendo o profissional exposto a agentes nocivos a sua saude durante toda a sua atividade 
laboral, o que ocasiona maiores gastos com pianos de saude, medica^ao e tratamentos. 
Com isso, a retirada da media das Horas Plantdes sera a condena^ao de nossos inativos 
a uma situa?ao de penuria e risco real as suas vidas.

Outro ponto, que se destaca e a falta de reajustes de salarios, da categeria que ja se 
encontra com tres datas bases vencidas, fato que gera um deficit de aproximadamente 
30% do salario base da categoria.

A Secretaria do Estado da Saude e da Administra^ao, nas mesas de negocia^ao ja 
asseveraram que nao cumprirao a lei e nao reajustarao os salarios dos servidores, o que 
demonstra o descaso com a saude publica. Nas mencionadas reunioes, nenhum ponto de 
nossa pauta, foi recebido pelo govemo.

O que causa maior indigna^ao e que durante os dois primeiros anos, do atual govemo 
tivemos como titular a Secretaria de Estado da Saude, aquela que se aventava defensora 
da enfermagem, mas e que nao fez nenhum esfor^o para valorizar a categoria com o



Piso Nacional da Enfermagem no salario base e nem ao menos nos concedeu o reajuste, 
legalmente estabelecido, bem como nao atendeu em nada a nossa pauta.

Nao obstante, os recentes casos nos levam a desconfiar de como essas terceiriza^oes 
serao feitas e quais as verdadeiras inten^oes, tendo em vista que a Secretaria de Estado 
da Saude catarinense contratou sem licita^ao, no valor de R$ 640 milhoes os services de 
telemedicina a Companhia originaria do Piaui, que estava inscrita em Santa Catarina 
havia, apenas tres dias. Esse e o modelo que teremos na gestao dos hospitals?

Sendo assim, requeremos a ALESC que intervenha junto ao govemo na a defesa da 
Saude Publica e Gratuita, com administra^ao publica e soberania do SUS, bem como a 
manuten?ao e a ampliavao de direitos da categoria da saude, por ser questao de direito e 
de justiga aqueles que dedicam suas vidas para salvar Vidas.
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Por fim, e mais gravoso, sao as noticias da terceirizagao da administragao de duas 
unidades hospitalares estaduais, o Hospital Waldomiro Colautti, em Ibirama, que atende 
a 23 cidades da regiao do alto vale do Itajai e o Hospital Regional Homero de Miranda 
Gomes em Sao Jose. Nao nos surpreende que esses estabelecimentos sejam os que tern 
maior fluxo de cirurgias e atendimentos de emergencia, pois estao as margens das 
rodovias.

A privatizagao dessas unidades coloca em risco a previdencia estadual, visto que em 
conjunto, sao responsaveis por parte significativa dos servidores efetivos do estado; nao 
havendo novos concursos nao havera como manter a saude financeira da previdencia. 
Contudo, as experiencias de administragoes privadas na saude no Estado de Santa 
Catarina sao desastrosas, o Hospital Florianopolis que foi reformado pelo estado e 
entregue a administragao privada, ja esta na terceira OS que o administra, sendo que as 
anteriores ocasionaram sua depredagao, alem do nao pagamento dos salarios dos seus 
servidores, que tiveram que buscar junto a justiga seus direitos.
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